



Consejo de Seguridad

Distr. general
23 de marzo de 2006
Español
Original: inglés

Carta de fecha 22 de marzo de 2006 dirigida al Presidente del Consejo de Seguridad por el Secretario General

Le escribo la presente con referencia a mi informe sobre la Operación de las Naciones Unidas en Côte d'Ivoire (ONUCI), de 3 de enero de 2006 (S/2006/2), en el que pedí al Consejo de Seguridad que aprobara un aumento de la fuerza de la Operación en cuatro batallones, tres unidades de policía constituidas y 100 agentes de policía civil, a fin de reforzar la capacidad de la Misión para protegerse y apoyar efectivamente la realización de las tareas pendientes con arreglo a los acuerdos de paz, que son esenciales para la organización de selecciones en octubre de 2006.

En su resolución 1652 (2006), el Consejo de Seguridad tomó nota de mi informe y expresó la intención de seguir examinando las tareas y el número de efectivos de la ONUCI, y concretamente de reconsiderar esas cuestiones cuando el Consejo de Seguridad examinara mi próximo informe sobre la Misión de las Naciones Unidas en Liberia (UNMIL), teniendo en cuenta la situación tanto en Côte d'Ivoire como en Liberia. A este respecto, desearía señalar a la atención del Consejo las últimas novedades en la situación política de Côte d'Ivoire que, a mi juicio, exigen un fortalecimiento de la ONUCI que vaya más allá de las disposiciones provisionales por las cuales el Consejo aprobó la transferencia temporal de emergencia de una compañía de infantería de la UNMIL a la ONUCI.

Durante las últimas semanas, las partes en Côte d'Ivoire han tomado algunas medidas importantes para hacer avanzar el proceso de paz. El Primer Ministro Charles Konan Banny ha confirmado que su Gobierno ha asumido plenamente la hoja de ruta para el proceso de paz preparada por el Grupo Internacional de Trabajo. A tal efecto, el 9 de febrero organizó un seminario de las partes interesadas nacionales durante el cual se definieron mecanismos para acelerar la aplicación de la hoja de ruta. Después del seminario se celebró una importante reunión entre el Presidente Laurent Gbagbo, el ex Presidente Henri Konan Bédié, el ex Primer Ministro Alassane Ouattara y el Secretario General Guillaume Soro de las Forces nouvelles, convocada por el Primer Ministro en Yamoussoukro el 28 de febrero.

Durante esa reunión, los cinco dirigentes acordaron que se reanudara inmediatamente el diálogo entre las Fuerzas Armadas Nacionales de Côte d'Ivoire (FANCI) y los Jefes de Estado Mayor de las Forces nouvelles a fin de preparar el proceso de desarme, que se realizaran al mismo tiempo la identificación de votantes y la preparación de elecciones; y que se reconstituyera la Comisión Electoral Independiente sobre la base de una representación equilibrada de las fuerzas políticas.



Posteriormente, el 7 de marzo, los miembros de la Comisión Electoral Independiente juraron sus cargos y se presentó al gabinete una estructura para llevar a cabo la identificación e inscripción de votantes, con lo que se crearon las condiciones para que estas etapas cruciales del proceso de paz empezaran en serio.

Otras novedades positivas son los recientes exámenes escolares que han tenido lugar en la parte septentrional de Côte d'Ivoire por vez primera desde que estalló el conflicto, y la llegada del dirigente de las Forces nouvelles, Sr. Guillaume Soro, a Abidján el 14 de marzo, para tomar posesión de su cargo en el Gobierno del Primer Ministro Banny.

Estas importantes novedades han puesto en marcha una tendencia aún incipiente que, si se mantiene, podría encarrilar adecuadamente el proceso de paz. Por consiguiente, es crucial reforzar debidamente a la ONUCI, en el momento oportuno, para que pueda apoyar plenamente la aplicación de la hoja de ruta, haciendo así viable la organización de elecciones para octubre de 2006. A este respecto, la ONUCI debería estar preparada para apoyar plenamente el proceso, inclusive en el sector de la seguridad. Por lo tanto, hago un llamamiento al Consejo de Seguridad para que apruebe las recomendaciones que figuran en mi informe (S/2006/2).

A pesar de estos hechos alentadores, la situación en materia de seguridad sigue siendo precaria y podría deteriorarse con mucha rapidez, sobre todo en Abidján y en la parte occidental de Côte d'Ivoire. Por lo tanto, es imperativo que en esta delicada fase, no se ponga en tela de juicio la credibilidad de la ONUCI ni del proceso de paz. Además, me preocupa que un eventual deterioro de la situación de la seguridad en Côte d'Ivoire pudiera extenderse también a Liberia.

Le agradecería que señalara la presente carta a la atención de los miembros del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Kofi A. **Annan**
